
Под знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТО В ТРУДЯЩИХСЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

С ТРЕМЛЕНИЕ трудя
щихся работать еще 

лучше вызвали итоги ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС, его призыв ударным 
трудом в третьем, решаю
щем году пятилетки до
биться значительного по
вышения эффективности 
производства. И смотр ре
зервов позволяет находить 
новые возможности увели
чения выпуска продукции 
е наименьшими затратами.

Сразу же после его объ
явления у нас была утвер
ждена общерудничная смо
тровая комиссия. В нее во
шли представители админи
страции, общественных ор
ганизаций. Каждому члену 
комиссии поручено помочь 
организовать и контроли
ровать ход смотра в а за
крепленном за ним цехе, 
на участке. Так, начальник 
техотдела В. Д. Елохин — 
шеф основных цехов, заме
ститель главного механика 
Б. С. Бовыкин*—• аппарата 
рудоуправления, автохо
зяйства, инженер по 
БРИЗу В. В. Дашкевич — 
пароводохозяйства, под
станции, ремонгно - строи
тельного участка.

В цехах смотровые ко
миссии возглавили глав
ные инженеры: в Перво
уральском карьере — В. Н. 
Логиновских, в Билимбаев- 
ском карьере — Г. В. Иль
ин, в железнодорожном це
хе — И. Д. - Романов, на 
дробильно - обогатительной 
Фабрике — Н. П. Кольцов.

Чтобы смотр прошел ус
пешно, необходимо в него 
вовлечь большинство тру
дящихся. Поэтому на рабо

чих собраниях широко об
суждались задачи поиска 
резервов, отмечались («уз
кие» места, намечались пу
ти усиления режима эконо
мии. В бригадах распрост
ранены анкеты с вопроса
ми, на которые следует об-

.нягин, слесари К. А, Ры
бак, В. С. Мясников, Б. Н. 
Молчан не мирились с тем, 
что при изготовлении воз
духопроводов отбортовка 
кромок, подгонка фланцев и 
другие операции делаются 
вручную. Они говорили:

щаниях, как проходит 
смотр. Еженедельная руд
ничная газета «За руду» 
завела рубрику «Резервы 
производства — в жизнь!», 
под которой из номера в 
номер публикуются замет
ки о смотре. Словом, он

Идет смотр использования резервов производства
• * *

Г лавное—эффект
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НА В А Х Т У !
Кто выдвинут кандида

тами в депутаты областно
го, городского, поселковых 
и сельских Советов? Преж
де всего люди труда.

Вот почему хочется день 
выборов в местные Советы 
отметить новыми успехами 
в работе. Показатели у на
шей бригады неплохие —v 
за четыре месяца выданы 
сотни тонн труб сверх 
плана. Но сейчас, в пе
риод Избирательной кам
пании, Мы решили встать 
на трудовую вахту. Под
считав свои возможности, 
обязуемся: за май и 16 
дней июня выдать сверх 
задания 150 тонн доброт
ных труб.

По поручению бригады 
прокатчиков • с т а н а  
«220» первого цеха Но
вотрубного 
С. БАБИН - 
вальцовщик,
Верховного 
РСФСР, А.
КОВ — старший валь- 
товщшс, профгрупорг, 
А . ТРЕСКОВ — стар
ший сварщик, В. БЕ
ЛОБОРОДОВ — валь
цовщик, Р. ВЕРЕИНОВ 
—  мастер.

завода: 
- старшин 

депутат 
С о в е т а  
ДВОРНИ-

ратить внимание. А на дро
бильно-обогатительной фа • 
брике даже составили- тем
ник, нацеливающий рабо
чих, инженеров, техников 
на решение важных произ
водственных проблем, — 
уменьшение потерь време
ни, механизацию трудоем
ких процессов, особенно на 
погрузке й разгрузке, уве
личение выпуска продук
ции за счет модернизации 
оборудования. Пример по
казал секретарь партийной 
организации машинист дро
билки Н. Е. Первов. Он по
дал три предложения, осу
ществление которых позво
лило использовать меха
низмы производительнее.

С легкой руки Николая 
Ефимовича предложено я 
стали поступать одно за 
другим. Активно включи
лись в поиск резервов, на
пример. работники пыле
вентиляционной службы, 
кбторой руководит инженер 
Г. П. Скачков. Так, брига
дир слесарей В. П. Смир-

«Разве нельзя их механи
зировать, если применить 
приспособления и приобре
сти некоторые машины? 
Производительность труда 
значительно возрастет». За
мечания рабочих учли. 
Действительно, вполне мо
жно по их совету приме
нить зигмашину ВМС-76, 
ножницы типа Н-475 для 
раскроя листов,ого желе
за. Расходы окупятся сто
рицей.

В каждом ц§хе, на уча- 
стцах'чзаведены журналы. В 
них заносятся поданные 
предложения, дается их 
краткое содержание, запи
сывается фамилия автора, 
заключение смотровой ко
миссии. срок внедрения и 
ответственное лицо.

Экономист железнодо
рожного цеха С. В, Куроч
кина ведет строгую реги
страцию предложений, де
лает экономический расчет. 
Руководители рудоуправле
ния систематически прове
ряют на оперативных сове-

взят под контроль админи
страции и общественное гп. 
Этим и объясняется актив
ное участие в нем трудя
щихся почти всех подраз
делений. Сошлюсь еще на 
примеры.

Слесари ТО. Е. Колотуш- 
тшн, М. Е. Ватолин, меха
ник В. М. Уеольцев, на
чальник участка Г. П. Ва
лов Бнлпмбаевекого рудни
ка осуществляют вроде про
стое, но ценное мероприя
тие: переделывают раму
конвейера, чтобы вместо 
ленты шириной 650 милли
метров навесить ленту ши
риной 800 миллиметров. 
Пропускная способность 
конвейера резко возрастет.

Пример показывают и 
многие инженерно - техни
ческие работники. Скажем, 
электромеханик Перво
уральского карьера А. Д. 
Ткаченко, начальник до
бычного участка И. А. Под- 
гол. начальник карьера 
К. Ф. Логиновских разра
ботали способ реставрации

стрелы э к с к а в а т о р а  
«ЭКГ-4,6» прямо в забое. 
Раньше же приходилось от
нимать стрелу и достав
лять в механическую ма
стерски т . Экономический 
эффект — 4159 рублей в 
год. ^

Предложений много, всех 
не перечислишь — их по
ступило более 220. Внед
ренные уже позволяют эко
номить 42 тысячи рублей 
в год, .

Однако нельзя сказать, 
что все идет хорошо. В 
смотре приняло • участие 
302 человека, что весьма 
недостаточно. Пока не 
включились в него работ
ники аппарата — они не 
подали до еих пор ни од
ного предложения. Требу
ется улучпгйть информа
ции) о ходе смотра, обмен 
опытом, наглядную агита
цию.

В текущем месяце про
ведем отчет начальников 
цехов на заседании посто
янно действующего произ
водственного совещания. 
Примем и другие меры, 
чтобы в поход за экономию 
и бережливость, повышение 
производительности труда 
включились все рабочие, 
инженеры, техники, служа
щие: ти р е  развернем со
ревнование за досрочное 
выполнение обязательств, 
яркие ллх • на третий, ре
шающий год пятилетки.

М. ЛОГИНОВСКИХ, 
старший инженер от
дела главного энерге
тика рудоуправления, 
председатель общеруд- 
ннчной смотровой ко
миссии.

ПО С К О Р О С Т Н О М У  Г Р А Ф И К У
С опережением планового графика Закончила пер

вую половину мая бригада Альберта Григорьевича 
Виленского из второго цеха хромпикового завода. У 
нее не . только перевыполнены количественные пока
затели (101,4 процента), но и наиболее высокое ис
пользование хрома. В атом коллективе трудятся такие 
опытные мастера, как старший прокальщик- П. Н.

Кошман, старший фйльтровщпк Г. Г. Габдрахимов.
В преддверии выборов в местные Советы химики 

работают с особым воодушевлением. Достаточно наз
вать бригаду старшего печевого Героя Социалистиче* 
ского Труда Г. ГГ- Ушкова. где выполнение плава 
103,5 процента. Все бригады» настойчиво борются за 
рациональное исполъзовавие сырья, за высокое каче
ство полуфабриката. Результаты этих усилий и не 
замедлили сказаться.

ВЕСТИ из с о в х о з о в

Э К З А М Е Н У Е Т  В Е С Н А
В числе передовиков в совхозе овса. Подъехав к кромке поля, аг- 

«Уткинский» называют тракториста * регат остановился. Пока сеяльщики 
В. П. Аристова. Своп первые шаги — работники Кузинской дистанции 
он делал на ферме: ухаживал за пути И. И. Ржанников и В. Г. Ско- 
скотом. Работал хорошо, с душой, робогатов засыпали в бункера семе- 
но часто засматривался на грохо- на, тракторист рассказал о себе, о 
чущий в поле трактор. Тянуло к работе, о том. что сейчас поведет 
машинам. Однажды пришел в прав- машину на последний круг — за-
ление: «Хочу водить трактор!»

Дали Аристову направление на' 
курсы. Вернулся вовремя: наступи
ла' посевная, В первый же год на 
тракторе молодого цеханцзатора 
развевался флажок передовика. А 
когда подошла пора жатвы, повел 
комбайн.

Я повстречался с В. П. Аристо
вым у деревни Каменки. Его трак
тор тянул сцеп сеялок — шел сев

вершит посев зерновых.
Шестая весна на его счету. И 

каждая — экзамен, который он вы
держивает с честью.

Ю. ДУНАЕВ, 
начальник смены цеха А» 5 

Новотрубного завода, 
нештатный корреспондент.

На снимке: тракторист В. П. Ари
стов. ’

Фото автора.

К И П И Т  Р А Б О Т А  Н А  П Л А Н Т А Ц И Я Х
Весь световой /?енъ роко

чут тракторы на полях чет
вертого отделения совхоза 
«Первоуральский» — идет 
посадка картофеля. Агрега
ты водят опытные механи
заторы В. А. Крылосов, 
И. С. Дрокин, Г. М. Тима- 
новский, В. А. Еремин, Они 
хорошо знают механизмы и 
агротехнику возделывания 
«второго хлеба». Понимают, 
что в условиях нынешней

весны необходимо заделы
вать клубни глубже, чем 
обычно, и добиваются вы
сокого качества посадки.

— Механизаторы сорев
нуются между собой, нор
мы систематически перевы
полняют, — говорит учет
чик А. И. Михалева.

Действительно, посмот
реть : любо, как они рабо
тают — ровно и споро. 
Картофелем необходимо- за

нять 210 гектаров, он поса
жен уже на 55.

Большую помощь оказы
вают шефы — работники 
Новотрубного и авторемонт
ного, Билимбаевского эк
спериментального заводов, 
а также заводов термоизо
ляционных материалов и 
теплоизоляпиопных изде
лий. Хотя - сортировка и 
резка клубней механизиро
ваны, однако \ помощь тру.

жеников промышленных 
предприятий необходима. 
Правда, жаль, что 19 и 20 
мая, в субботу и воскресе
нье, работали только ново- 
трубники.

В полную силу действу
ют агрегаты на посадке 
картофеля во втором и тре
тьем отделениях.

В совхозе отведено под 
картофель -365 гектаров, а 
на 21 мая посажены клуб
ни на площади 152 гек
тара.

ВИЗИТ Л. И. БРЕЖНЕВА 
В ФРГ

БОНН. Продолжается ви
зит Генерального секретаря 
-ЦК КПСС, члена Президиу
ма Верховного Совета СССР 
тов. Л. И. Брежнева в Фе
деративную Республику 
Германии.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев и 
канцлер ФРГЧ В. Брандт 
продолжают переговоры, 
которые проходят в обста
новке взаимопонимания.

19 мая & министерстве 
иностранных дел ФРГ в 
торжественной обстановке 
состоялось подписание со
глашений между Советским 
Союзом и Федеративной 
Республикой Германии.

В тот же день состоялась 
встреча Генерального сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с деловыми кру
гами ФРГ. Имел место об
мен мнениями по практи
ческим вопросам экономи
ческого и научно-техниче
ского сотрудничества меж
ду СССР и ФРГ.

Л. И. Брежнев отметил, 
что сотрудничество в таких 
областях, как энергетика, 
металлургия, химия, не ис
ключает расширения со
трудничества в производст
ве и обмене потребитель
скими товарами.

В ходе беседы со сторо
ны дедовых кругов ФРГ 
был выражен интерес к 
расширению экономических 
связей с Советским Сою
зом., При этом подчеркива
лась важность осуществле
ния наряду с крупными 
сделками также средне
срочных проектов, выска
зывалось мнение о полез
ности более широкой ко
операции обеих стран в 
промышленности и в ис
пользовании естественных 
ресурсов.

*  * *
Визит в ФРГ Генераль

ного секретаря ЦК КПСС, 
члена Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева рассматривается 
мировой печатью как нача
ло нового этапа в европей
ских делах, как торжество 
принципов политики сосу
ществования государств с 
различным общественным 
строем. Огромное внимание 
на страницах газет уделя
ется подписанным в Бонне 
соглашениям, закладываю
щим прочную многолетнюю 
основу для развитая мно
гостороннего экономическо
го и культурного сотруд
ничества между Советским 
Союзом и ФРГ. Газеты от
мечают, что заключение 
этих соглашений, ставшее 
возможным в результате 
претворения в жизнь со
ветской программы мира, 
открывает новые перспек
тивы для разрядки напря
женности между Востоком 
и Западом. Переговоры, ко
торые ведет сейчас в Бон
не Л. И. Брежнев, выходя* 
далеко за рамкш.интерес<в 
двух стр**.



шпнгтвштвипншнзшнвтвшйнившвшишшм xs п л е н у м  г о р о д с к о г о  к о м и т е т а  к п с с

ИДЕЙНО-ВОСПИТАТЕЛЬНУЮ РАБОТУ-1
НА УРОВЕНЬ ТРЕБОВАНИИ X X IV  СЪЕЗДА КПСС|

Е!г

г
г

s

Б
Б

Как уже сообщалось 
в газете, 18 мая, в пят
ницу, оостоялся одинна
дцатый пленум горкома 
КПСС, который рассмо
трел задачи идейно-вос
питательной работы сре. 
ди трудящихся в свете 
решений XXIV съезда 
КПСС. Изложение до
клада секретаря горкома 
КПСС Н. С. Савельева 
пО этому вопросу опуб
ликовало 19 мая. Сегод
ня в газете публикуется 
отчет об обсуждении до
клада.

•
П ЕРВЫМ в прениях 

выступил полит
информатор, замести
тель начальника цеха 
№ 2 Новотрубного за
вода, член горкома КПСС 
Н. В. Пирогов. Сегодня, 
— сказал он, — глав
ным в идейно-воспита
тельной работе является 
формирование у  трудя
щихся коммунистиче
ского мировоззрения, 
воспитания сознатель
ного отношения к труду 
и социалистической соб
ственности. С этой це
лью на. заводе создан и 
вот уж е несколько лет 
работает институт по
литинформаторов в ко
личестве 229 человек, 
деятельностью которых 
руководит партийный 
комитет. Имеется груп
па политинформаторов и 
в нашем цехе. В ее со
ставе начальник цеха, 
его заместитель, парт
орг, механик цеха, на
чальники участков. В 
прошлом году политин
форматоры провели 180 
бесел. Продолжают свою 
работу политинформа
торы и в нынешнем го
ду. Содержательные бе
седы проводят М. И. 
Долговой. Н. Капленко. 
С интересом слушают 
рабочие беседы о меж
дународном положении, 
которые проводит полит
информатор П. Я. Дави, 
дюк.

Успешное решение 
производственных задач 
коллективом цеха во 
многом зависит от того, 
насколько умело увязы
вается воспитательная 
работа с хозяйственной 
деятельностью. Дейст
венность этой работы ха
рактеризуется не только 
выполнением государст. 
венного плана, но и со
стоянием трудовой дис
циплины. В свое время 
баллонный пех считался 
на заводе по состоянию 
трудовой дисциплины' 
как неблагонадежный? В 
1972 году число прогу
лов- по сравнению с 197,0 
годом уменьшилось на
33,5 процента, что яв
ляется результатом уси
ления идейно - воспита
тельной работы. Вот 
уже в течение трех лет 
нет нарушений трудо
вой дисциплины в 
бригаде т е р  м о  отдела 
Б. С. Зольников а. В 
прошлом *году не допу
щено нарушений трудо
вой дисциплины в 
бригадах М. Я. Голода, 
Б. М. Фердинанда, Н. И. 
Горохова и других.

Сейчас идецно . вос
питательная работа на
правлена на предупреж
дение нарушений обще- 
ственного порядка.

Сочетая модернизацию 
и реконструкцию обору
дования с механизаци-
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ей и автоматизацией 
производства, улучшая 
условия труда и воспи
тательную работу, пар
тийной организации и 
администрации ц е х а  
удалось резко снизить 
текучесть рабочей силы, 
что способствует успеш
ному выполнению госу
дарственных заданий.

Н. В. Пирогов предла
гает не реже одного ра
за в год проводить го
родские совещания по-, 
литииформаторов, свое
временно обеспечивать 
их необходимыми мате
риалами.
|1 ЛЕН горкома КПСС,

*  редактор город
ской газеты «Под зна
менем Ленина» С. И. 
Леканов в своем высту
плении остановился на 
действенности средств 
информации и пропа
ганды, которыми распо
лагает городская пар
тийная организация. На 
предприятиях и в учеб
ных заведениях выпу
скается свыше 500 стен
ных газет. На ряде за
водов действуют редак
ции радиовещания. Ти
ражом 22640 экземпля
ром издается городская 
газета, значительный ти
раж имеют газеты 
«Уральский трубник» и 
«Строитель». Ежедневно 
в среднем по пятнадцать 
минут ведет передачи 
городское радиовещание. 
Но о высокой действен 
ности средств информа
ции и пропаганды гово
рить пока не приходит
ся. Есть некоторые ком
мунисты - руководите
ли, которые не читают 
даже материалов, пуб
ликуемых в городской 
газете под рубрикой «В 
горкоме КПСС».

На днях, как член го
родской комиссии по 
проведению обществен
ного смотра резервов 
повышения эффективно
сти производства, я был 
на заводе теплоизоля
ционных изделий. Глав
ный инженер завода
В. II. Кустов, оказывает
ся, до сей поры ничего 
не знал о такой смотре, 
хотя постановления об
кома и горкома партии,' 
положение о смотре бы
ли опубликованы в 
«Уральском рабочем» и 
«Под знаменем Ленина» 
несколько месяцев на
зад.

Большое внимание 
уделил С. И. Леканов 
распространению передо
вого опыта, ценных на
чинаний трудящихся и 
рабочих коллективов, 
пропагандируемых на 
страницах городской,, 
многотиражных газет и 
в стенной печати, обра
тил внимание партий
ных организаций на 
улучшение руководства 
средствами информации 
и пропаганды.

М а с т е р о м  на ста- 
' не «160» Ново

трубного завода я рабо
таю с 1960 года, — так 
начал свое выступление 
агитатор Пе?а № &
И. С. Дыбов. Ъ нашем 
коллективе тридцать че
ловек, в том числе 
шесть коммунистов и 
три -комсомольца. В бо
льшинстве своем в 
бригаде кадровые рабо- , 
чие, которые трудятся 
на стане вот уже более 
двух десятков лет: стар- 

! ший вальцовщик раскат
ного стана Герой Социа
листического Т р у д а  
Б. М. Данилов, старший 
сварщик кавалер ордена

Трудового К р а с н о г о  
Знамени Ф. Н. Пьян- 
ков, вальцовщик, Почет
ный металлург А. Ф. 
Знаешев и другие. Опи
раясь на коммунистов, 
авторитетных рабочих, я 
стремлюсь вести индиви
дуальную и воспита
тельную работу, органи
зую беседы и со всем 
коллективом. Нысокая 
з а и н т е р е с о в а н н о с т  ь 
бригады в успешной 
выполнении государст
венных заданий и со- 

■* циалистических обяза
тельств, понимание сво
его общественного дол
га, слаженность и спло
ченность дали возмож
ность завоевать нам по
четные звания: коллек
тив коммунистического 
труда, имени 50-летия 
газеты «Правда» и XXIII 
съезда КПСС.

Наша бригада одной 
из первых на заводе по 
примеру северских ме
таллургов взяла под 
коллективную ответст
венность состояние тру
довой дисциплины. По
этому особое внимание 
мы уделяем тем, кто 
приходит работать в на
шу бригаду. За каждым 
новичком закрепляем из 
числа авторитетных ра
бочих наставников. На
пример, вал ь ц о в щ и к 
М. М. Мухаматулин, вы
полняя обязанности на
ставника молодых рабо
чих В. П. Шуклина ц 
Г. М. Данилова, сумел 
убедить их в 1 необходи
мости продолжения 
учебы в вечернем тех
никуме.

В эти дни коллектив 
нашей бригады работает 
в необычных условиях. 
Идет подготовка к ре- 
к о н с т  р у к ц и и  стана 
«160», которая будет 
проводиться в июне. Не 
теряя времени; мы зна
комимся с  особенностя
ми, с которыми столк
немся после реконструк
ции. Это нам позволит 
быстро освоить новое 
оборудование и успешно 
выполнить задания тре
тьего, решающего года 
пятилетки.

В ЦЕНТРЕ внимания, 
— сказал секре

тарь парткома хромпи
кового завода Г. И. 
Швецов, — держат ком
мунисты предприятия 
з а д а ч и  улучшения 
идейно - воспитательной 
работы среди трудящих
ся. После XXIV съезда 
КПСС эти вопросы ком
мунисты дважды рас- 

, сматривали на завод
ских партийных собра
ниях. Намечен широкий 
круг мероприятий, на
правленных на усиле
ние марксистско-ленин
ского образования ком
мунистов и беспартий
ных, р а з в е р т ы в а н и е  
массово - политической 
работы по повышению 
эффективности произ
водства. Большой упор 
сделан на экономиче
скую учебу трудящих- 

• ся. Экономику изучает 
на заводе каждый чет
вертый.

Добросовестно испол
няют обязанности про
пагандистов Н. И. Не
стеров, Б. А. Пахомов, 
Б. А. Попов, М. И. Цы- 
булевский, Е. А. Кине- 
ва, Г. М. Перфилова, 
Н. А. Изможерова. Ак
тивно работают полит
информаторы и агитато
ры А. А. Ганцев, Б. И. 
Паначев, Н. Ф. Ваулин, 
Д. Д. Попов, А. А. 
Жильцов, Г. Т. Конда

ков и многие другие.
Большую помощь в 

организации идейно-вос
питательной работы ока
зывает идеологическая 
комиссия, созданная при 
парткоме завода, кото-’ 
рая .проверяет качество 
занятий в школах си
стемы , партийного про
свещения, бесед полит
информаторов и агита
торов. Два раза в месяц 
на своих заседаниях ак
тивисты обсуждают раз
личные вопросы идейно
массовой работы, обоб
щают и распространя
ют пол о ж и т е л ь н ы й  
опыт. .

Сейчас во всех шко
лах основ марксизма- 
ленинизма и системы 
экономического обуче
ния завершается учеб
ный год. Перед слуша
телями ставится задача 
активно участвовать в 
агитационно - массовой 
работе, развертываю
щейся в связи с подго
товкой к выборам в ме
стные Советы депутатов 
трудящихся. В честь 
предстоящих выборов и
70-летия II съезда 
ГСДГП коллектив заво
да решил государствен
ный план первого полу
годия выполнить на 
день раньше. За счет ре
конструкции цеха № 7 
произвести десятки тонн 
хромового дубителя, по
лучить сотни тысяч руб
лей от сверхплановой 
реализации продукции. ,

С целью улучшения 
воспитательной работы 
по месту жительства 
трудящихся партийный 
комитет создал на Се
верном поселке коорди
национный совет, кото
рый объединит усилия 
общественников, пове
дет решительную борь
бу за укрепление обще
ственного порядка.

С ИНТЕРЕСОМ про
слушали участни

ки пленума выступле
ние бригадира раствор
ного узла завода 
ЖБИиК, агитатора, кан
дидата в члены горкома 
КПСС Т. П. Карповой. В 
нашей бригаде, —  ска
зала она, — 20 человек, 
в основном женщины. 
Работа у  нас тяжелая. 
Но, несмотря на это, 
женщины активно уча
ствуют в общественной 
жизни, шефствуют над 
учащимися школы - ин
терната.

Т. П. Карпова подели
лась опытом индивиду
альной работы. Внима
тельность, душевность, 
настойчивость в дости
жении поставленной це
ли — вот важнейшие 
факторы, определяющие 
действенность работы 
агитатора - воспитате
ля. Не случайно в брига
де, которой руководит 
коммунист Т. П. Карпо
ва, царят взаимопони
мание и взаимовыручка. 
Коллектив успешно 
справляется с произ
водственными задания
ми, а когда необходимо, 
остается на работе пос- 

jie  смены, чтобы выпол
нить срочные заказы.

Т. П. Карпова призва
ла всех коммунистов го
рода вести решительную 
борьбу с прогульщиками 
и пьяницами, за воспи
тание каждого рабоче
го в духе высокой ком
мунистической созна- 
телъноети.

I T  ЛЕН городского ко-
*  митета п а р т и и

А. А. Скачков посвя
тил свое выступление <*

задачам партийных ор
ганизаций по борьбе с 
буржуазной идеологией. 
Империалисты, — гово
рит ои, — прибегают к 
самым подлым приемам 
лжи, клеветы, провока
циям по отношению к 
нашей стране и всему 
миру социализма. Идео
логи капитализма - стре
мятся насаждать буржу
азную мораль в созна
нии советских людей, 
использовать националь
ные различия, религиоз
ные предрассудки, та
кие человеческие слабо
сти, как тщеславие, за
висть, выискивают для 
этого политически не
зрелых, беспринципных 
граждан. На эти цели 
ежегодно ассигнуются 
огромные средства. По
иски путей психологи
ческого воздействия на 
советский народ приве
ли буржуазных идеоло
гов к разработке целой 
системы пропаганды, 
рассчитанной на то, что
бы сеять сомнения, 
склонять отдельных лиц 
к совершению государ
ственных преступлений.

Этим проискам бур
жуазных стратегов пси
хологической войны на
ша коммунистическая 
идеология успешно дает 
достойный отпор на всех 
направлениях. Однако 
самоуспокоенность не
допустима. Партийные 
организации призваны 
совершенствовать идео
логическую работу, уси
ливать атеистическую 
пропаганду. Давно из
вестно, что там, где мы 
ослабим эту работу, то 
попы и сектантские про
поведники немедленно 
активизируются. В 1968 
году в Новоуткинск при
ехала работать Е. Г. Во
допьянова. Ранее она 
дважды привлекалась к 
ответственности как сёк- 

' тантка-иеговистка. Сей
час она снова организу
ет религиозные сбори
ща, пытается одурма
нить. новых людей.

Партийному бюро за
вода «Искра» пора за
няться подобными лица
ми, повести решитель- 
ную атеистическую ра

б о т у  среди населения.
Постоянной заботой 

партийных организаций 
должен стать отбор кан
дидатов в заграничные 
поездки. Всем ясно, что 
представлять а»  рубе
жом советский народ, 
наше государство могут 
только люди достойные, 
политически зрелые и 
морально устойчивые, 
способные разъяснять 
правду о нашей социа
листической Отчизне. 
Однако до сих пор до
пускаются случаи пред
ставления необъектив
ных характеристик на 
желающих . поехать за 
границу в качестве ту» 
ристов. Например, для 
поездки в качестве ту
риста в Италию реко
мендовался бригадир 
штукатуров четвертого > 
строительного управле
ния треста Уралтяж
трубстрой М. Н. Алфе
ров. В характеристике, 
представленной комис
сии горкома КПСС, ука
зывалось, что это скром- 
ный, дисциплинирован
ный . работник, пользую
щийся авторитетом. Но 
оказалось, что М. Н. Ал
феров разошелся с же
ной. Дети после появле
ния в доме мачехи вы
нуждены были уйти к 
бабушке, отец прекра

тил оказание им мате
риальной помощи. Со
вершенно правильно по
ступила внештатная
комиссия г о р к о м а
КПСС, отказав Алферо
ву в просьбе послать его 
в заграничную поездку 
в качестве туриста.

ЕЙЧАС в нашем, 
городе, — сказал 

в своем выступлении 
заведующий отделом 
культуры исполкома 
горсовета В. И. Храм- 
цов, — насчитывается 
75 культурно - просве
тительных учреждений. 
Большой опыт идейно
воспитательной ^работы 
приобрели работники 
Дворца культуры. Ново 
трубного завода, кото- 

. рые многое делают для 
организации культурно
го отдыха трудящихся, 
пропаганды передового 
производственного опы
та, воспитания рабочих 
и служащих в комму
нистическом духе.

'Однако уровень куль
турно - просветительной 
работы не отвечает еще 
предъявляемым требова
ниям, отстает от духов
ных запросов населения.

Низкие показатели в 
работе имеют клубы 
Кузинского и Северско
го поселковых Советов 
депутатов трудящихся, 
завода горного оборудо
вания, Билнмбаевского 
карьера Первоуральско
го рудоуправления. Пра
вильно отметил доклад 
чик, что в городе биб
лиотеки обслуживают 
лишь 31,7 процента на
селения. Слабо исполь
зуется у  нас и кино, 
как важное средство, 
воспитания масс. В про
шлом году половина 
профсоюзных и государ
ственных киноустано
вок не выполнила уста
новленных заданий. Не 
выполняют плана нын
че ведущие кинотеатры 
«Восход» и «Космос».

Затяжной характер по 
вине руководителей тре
ста Уралтяжтрубстрой 
приняла реконструкция 
Дома культуры строите
лей. До сего времени в 
тресте не было сметно- 

4 технической документа 
ции. Не решен вопрос с 
финансированием. По
этому сейчас трудно 
сказать, когда будет за 
вершена реконструкция 
этого крупнейшего оча
га культуры.

Крайне нужен клуб в 
поселке Кузино. Раз
говоры и переписка по 
поводу строительства 
нового клуба ведутся в 

‘ течение многих лет. По
ка отведен только зе
мельный участок’- и под
готовлена техническая 
документация. Но во
прос о начале строи- 
уель’ства клуба до сего 
времени не решен.

Все эти вопросы очень 
сложные, —> говорит
В. И. Храмцов. без по
мощи городского коми
тета партии их трудно 
будет решить.

С БОЛЬШОЙ речью 
выступил на плену

ме 'городского комитета 
, партии первый секре

тарь грркома КПСС 
М. Е. Морозов.

Обсудив состояние 
идейно - воспитательной 
работы среди трудящих
ся, пленум горкома пар
тии принял развернутое 
постановление, в кото
ром определил конкрет
ные меры для усиления 
идеологической работы.
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У  НАС хорошее настрое
ние, у всех семнадца

ти. Май есть май, а в 
бригаде почти все молодые. 
Но и те, кого называем кад
ровыми строителями, вете
ранами, тоже не исключе
ние. Сейчас погода работа
ет на нас, не то что осе
нью и зимой. Василий Ми
хайлович Шевченко, брига
дир, давно уже, чуть лине 
самый первый, скинул те
логрейку. Ему больше всех 
приходится ходить от объ
екта к объекту. (

Сейчас бригада рассредо
точена на четырех' строи
тельных площадках Ново
трубного завода. Одни ус
танавливают колонны для 
бытовых помещений в рай
оне центральной заводской 
лаборатории, другие заня
ты подготовкой к реконст
рукции пятого цеха, третьи 
— в цехе № 9. Ну, а чет
вертые — мы. Владимир 
Куневич, звеньевой, Вяче
слав Карпенко и я. Нам 
поручено выставлять желе
зобетонные и металличе
ские колонны, на которые 
будет уложена линия теп
лотрассы, от девятого цеха 
до блока складов.

Работа не очень сложная, 
так считают мои товарищи. 
Десятитонный автокран 
поднимает колонны, мы 
рассчитываем «место по

садки» на сваи, вбитые в 
землю, выверяем по осям.

Но это только сейчас, 
когда половина дела уже 
позади, все идет гладко. А 
поначалу было иначе. Тот 
же Владимир Куневич, са
мый опытный из нас, как- 
то признался: «Ночь не
спал из-за этих колонн».

Хотя и считаем себя до
ками почти во всех видах 
строительных работ, все же 
нет-нет да и встаем втупик. 
Стройка задает трудные 
задачи, и каждая требует 
особого решения. Ответы 
находим не вдруг.

Но что не может сделать 
один, делаем Вместе. На 
помощь всегда приходит 
бригадир, известный строи
тель. Четырнадцать лет 
трудился Василий Михай
лович в управлении треста 
Уралсталькон с т р у к ц и я, 
пять лет во втором управ
лении треста Уралтяжтруб- 
строй, с нами. Практик, 
глаз наметан: сказывается 
хорошая школа. Напорист, 
начатое доводит до конца 
и требует того же от дру
гих.

Вот и тут он, применяя 
военную терми н о л о г и ю ,  
первым принял удар на се
бя. Ну, а, сейчас загляды
вает справиться об успе
хах, трудностях. Знает, что 
не подведем. Такого в 
бригаде ни с кем не слу
чалось. Наши отношения 
строятся на доверии, лич
ном контроле каждого за 
выполнением задания в со
ответствии с проектами.

Разумеется, одного этого 
недостаточно. Разнообра
зие работ заставляет со
вершенствоваться, осваи

вать вторые и третьи спе
циальности. Очень приме
чательными в таком смыс
ле стали прошлый и ны
нешний годы. В. Карпенко, 
В. Куневич, П. Суханов, 
Б. Копытов и А. Щулин 
обучались на курсах повы 
шения квалификации в 
учебном комбинате треста, 
в январе сдали экзамены. 
И сейчас практически лю
бой может работать также 
на электросварочном и ме
таллорежущих аппаратах, 
исполнять обязанности под
кранового. A JI. Копытова 
и В. Поторочина в случае 

-нужды берутся даже за 
штукатурные инструменты.

Серьезной проверкой дее
способности и боевитости 
коллектива Стало участие в 
реконструкции пятого це
ха. Нам пришлось убрать 
старые фундаменты пра
вильного стана, выкопать 
котлован, установить ан
керные болты. Представь
те, как было... Рядом дей
ствующие поточные линии, 
теснота, жарища. А ста
рые фундаменты без взыр- 
ва не извлечешь. И' были 
взрывы, проблемы, голово
ломки. Но вышли мы по
бедителями. Дневные нор
мы перекрывали на 40 и 
более процентов. Первую 
пробу сил на реконструк
ции выдержали с честью. 
С первого июня — основ
ной акт действия.

Уверен за себя и друзей: 
не подведем новотрубников. 
Ведь не случайно бригада
— говорю не без гордости
— по итогам истекшего 
квартала завоевала* пер
венство среди монтажных 
коллективов треста. И сей

час ежедневно перекрывает
задания, на 30—40 процен
тов.

Если прикинуть, то тем
пы как раз соответствуют 
намеченным в обязательст
вах: дали слово выполнить 
годовой план к декабрю.

Помогает соревнование е 
монтажниками Н. Совы, 
тоже из второго управле
ния. Встречаться прихо
дится не часто, так как на
ши и их объекты далеко 
друг от друга. Но при пер
вой же возможности обго
вариваем общие вопросы, 
делимся опытом.

И, конечно, стараемся 
быть внимательными друг 
к другу в своей бригаде, и 
не только на -работе.

Как уже говорилось, сей
час готовимся к реконст
рукции. За Оставшееся вре
мя надо закончить уста
новку опор для теплотрас
сы и колонн бытовок. Сро
ки сжатые, но реальные. 
Вот только можем оказать
ся в некрасивом„.положе~ 
нии из-за различного рода 
неурядиц. Завод ЖБИиК 
задерживает поставку 28 
колонн. Руководители от
ведают, что нет форм для 
их заливки. В свое время 
управляющий трестом А. Р. 
Фурманов заверял, что вы 
ход будет найден, но увьт...

На теплотрассе' другое: 
руководители нашего уча- 
стка не могут организо
вать сооружение подъезд
ных путей в той ее части, 
которая примыкает к за
водскому забору. Сюда не 
может подойти автокран, 
чтобы поднять опоры.

Пользуясь случаем, из
ложу общее мнение: в дан
ный момент, перед реконст
рукцией, дорог каждый 
час, до июня нужно' полно
стью завершить задания по 
бытовым и теплотрассе.

Желание у нас однЬ — 
сдержать слово и всем вме
сте дружно начать обнов
ление цеха.

В. ТРИФОНОВ, 
монтажник второго 
управления треста 
Уралтяжтрубстрой. 
Фото В. ЗОТОВА.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ —  В ЖИЗНЬ:

З А В Е Р Ш А Я  У Ч Е Б Н Ы Й  Г О Д
Заканчивается учебный год в системе экономиче

ского образования трудящихся. Он совпал с третьим, 
решающим годом пятилетки — "исключительно важ
ное обстоятельство. Нужно с максимальной отдачей 
использовать полученные знания. Итоговые занятия 
должны явиться своеобразным смотром умения слу
шателей воплощать свои знания в практические дела 
по развитию социалистического соревнования, повы
шению эффективности производства. Особое внима
ние следует уделить вопросам всемерного роста про
изводительности труда, экономии, материальных ре

сурсов, улучшению качества и снижению себестои
мости продукций, внедрению хозяйственного рас
чета. *

Первый организатор на производстве — мастер. 
От него, мастера, многое зависит, поэтому он сам 
должен обладать глубокими знаниями экономики. И 
вот закончила учебу на месячных курсах с отрывом 
от производства уже седьмая и завершает их восьмая 
группа мастеров.

Как прошла учеба, что она дала? Своими мыслями 
делятся мастера, окончившие эти курсы.

В П О И С К  Р Е З Е Р В О В
Скажу прямо: учеба на месячных 

курсах с отрывом от производства 
по изучению экономических проб
лем дала нам, мастерам, очень мно
го. Мы благодарны преподавателям 
за знания и постараемся их исполь
зовать в своей практике. Особенно 
хорошо излагали материал специа
листы Новотрубного. завода Ю. М. 
Ильинский, И. М. Гунько, В. В. Кра
пивина.

И все же хотелось бы сделать ряд

« мечаний. Многим ведущим предо- 
вателям приходится читать лек- 

Ш п  по четыре часа подряд. В ре
зультате и сам преподаватель изряд
но устает, и у  слушателей внимание 
рассеивается. Действительно, когда 
нам читали лекции три преподава

теля по два часа, то активность слу
шателей была .выше. С большим ин- 
тересом, например, прошло занятие, 
которое проводил старший мастер 
первого цеха Новотрубного завода 
В. Г. Терехин.

Словом, учеба дала большую поль
зу. Поэтому просто странно, что не
которые начальники цехов довольно 
равнодушно относятся к повышению 
знаний мастеров. За примерами да
леко ходить не надо. Так, мастер 
цеха № 17 нашего завода Г. П. Ше- 
мет аккуратно посещал занятия по
ловину месяца, а затем его отозвали 
на работу.

И напрасно. Ведь многие мастера 
ведут занятия с рабочими по изуче
нию основ экономики. Поэтому не

обходимо, чтобы они сами были те
оретически подкованы, умели тео
рию увязывать с практикой, увле
кать людей на поиск резервов про
изводства. И мне кажется, что про
пагандистами экономических школ 
следует выдвигать мастеров, окон
чивших курсы с хорошими оцен
ками.

В закдюченяе хотелось бы ска
зать, что встретился со многими 
хорошими мастерами, которые де
лились своими мыслями о работе, 
опытом, и я им тоже благодарен.

Мы упрочили навыки экономиче
ского анализа, умение считать. И 
это, несомненно, обернется повыше
нием ответственности за поручен
ное дело и за дела коллектива.

П. ЯСВОИН, 
мастер цеха № 5 

Новотрубного завода.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ОПЫТ ЛУЧШИХ
Постановление ЦК КПСС 

«Об улучшении экономиче
ского образования трудя
щ ихся» правильно поняла  
городская партийная орга
низация. Созданные горко
мом КПСС курсы мастеров 
—  конкретное решение этой 
задачи. В самом деле, что
бы донести до трудящ ихся  
знания основ экономики, 
нужны подготовленные ру

ководители кружков и 
школ <—  пожалуйста, имя 
м'огут бить выпускники  
курсов.

Считаю, что учеба наша 
.прошла с большой пользой. 
Чего греха таить, у  многих 
из нас знания экономики  
были довольно поверхност
ные. Сейчас мы их углуби
ли, расширили кругозор, 
побывав на других пред

приятиях города.. Лучший 
опыт организации произ
водства постараемся испо
льзовать в своей работе.

Одно предложение. Боль
шинство преподавателей  
курсов —  новотрубники. 
Естественно, что они поль
зуются примерами из жиз
ни своего коллектива. А 
хочется знать больше и о 
других заводах и фабриках

города, как там люди рабо
тают, борются за осуществ
ление заданий третьего, ре
шающего года девятой пя
тилетки.

Следует, видимо, привле
кать для чтения лекции 
ведущих специалистов и 
других предприятии.

в. Ря б к о в а ,
мастер хромпикового 

завода.

М Е С Я Ч Н И К  

БЕЗОПАСНОСТИ НА ДОРОГАХ

В О Д И Т Е Л Ь ,
П Е Ш ЕХ  ОД,

ДИСЦИПЛИНА
И ТАК, водитель. Довольно распространено мнение 

о том, что нарушения правил. — в значительной 
степени результат недостаточного образования и не
опытности шоферов. Но ■ вот каким вырисовывается 
ттут нарушителя по нашим данным: 80 процентов оп
рошенных имели неполное среднее или среднее обра 
зование, по возрасту 66 процентов составили люди до 
35 лет, но опыту работы 74 процента проработали за 
рулем два и более года. Значит, объяснения происхо 
дящему надо искать в другом. •

Не претендуя на полноту ответа/скаж у так. Хоро- 
шая подготовка водителя — это не только хорошее 
знание теории и практика вождения машины. Это 
воспитание целого ряда качеств, совершенно необхо
димых: внимательности, уравновешенности, дисципли
нированности, готовности к взаимовыручке. Обучить 
ся водительскому ремеслу — значит не только овла
деть, суммой навыков и приемов в управлении автомо
билем, но й получить соответствующую моральную 
подготовку. Может быть, надо' ставить вопрос еще 
шире — о специальном отборе желающих получить 
водительские удостоверения/

К этому заключению приводит опять-таки статисти
ка. Среди опрошенных нами нарушителей правил дви
жения более половины имели в талонах предупрежде
ний по две компостерных просечки — предупрежде
ния в течение последних двух лет, а около шести про
центов — по три-четыре и более просечек. Когда же 
им задавали вопрос, имеют ли они дисциплинарные 
взыскания по месту работы, почти 60 процентов от
вечали утвердительно, причем лишь у  семи процен
тов нарушения были связаны с правилами движения. 
Более того, около 30 процентов наказывались мили
цией за различные аморальные проступки.

Вы поняли, к чему речь? ^Человек, не отличающий
ся примерным поведением в быту, на работе, в дру
гих местах, оказывается и потенциально опасным 
водителем. Для таких людей нарушения правил ста
новятся системой. Понятно, что с теми, кто нарушил 
правила впервые, разговор должен быть один, с си
стематическими нарушителями ■— другой.

Такой конкретности и индивидуального подхода к 
каждому человеку, на мой взгляд, не достает в нашей 
профилактической работе.

Возьмем такую распространенную причину несча
стий на дорогах, как нарушение правил обгона. Про
стая регистрация этого факта не позволит определить 
наиболее эффективные и правильные меры борьбы. 
Потому что внешне за одним и тем же нарушением 
правил скрываются разные вещи.

Вот пример: «Может ли водитель рассчитать путь 
обгона на скорости 60 километров в час, если у об
гоняемого она составляет 50 километров?» И пред
ставьте себе, что половина опрошенных госавтоип- 
спекцией водителей не могла дать исчерпывающего 
ответа на этот вопрос. Понятно, что в таком случае 
одной воспитательной работой делу не поможешь, тут 
нужна специальная учеба, исправление промахов в 
профессиональной подготовке. Другой пример. Из 
числа опрошенных водителей, нарушающих правила 
движения, более 25 процентов находились в состоя
нии переутомления, были больны или чувствовали 
физическую слабость.

Вождение автомобиля в нынешних условиях требует 
.большого напряжения, хотя и не такого, как в авиа
ции, но достаточного для сравнения. Не дай бог, ме
дики обнаружат у пилота какие-нибудь отклонения 
от норм физического состояния. Его сразу же отстра
нят от полетов. А на автотранспорте? Никакого до
смотра. Конечно, подвергнуть медицинскому контро. 
лю всех водителей невозможно, но водителей, рабо
тающих на пассажирских перевозках, проверять надо. 
Да и при прохождении медицинской комиссии лица
ми, желающими получить удостоверение водителя, 
медицинские работники не должны им делать ника
ких поблажек. Приведу такой пример: гражданин
Ахманаев В. Г. не ийеет одного глаза, а врачи, обсле
довавшие его в поликлинике хромпикового завода, 
дают заключение, что отсутствующим глазом он ви
дит’ на 70 процентов и что управлять мотоциклом 
может...

Ведь даже такая будничная вещь, как плохое само
чувствие, не говоря уже о большем, значительно сни
жает скорость реакции, сказывается на координации 
движений, приближает утомление, притупляет бди
тельность. Шофер в подобном состоянии легко может 
стать либо виновником, либо жертвой дорожного про
исшествия.

Наконец, последнее. Надо больше внимания обра
щать на режим работы водителей. По нашим сведе
ниям, почти треть всех нарушений правил происхо
дит после девяти часов работы за рулем. Согласен, 
что продолжительность смены может быть вызвана 
спецификой производства. Но надо соответствующим 
образом инструктировать водителей, предупреждать о 
возможных опасностях.

Думаю, приведенных примеров достаточно для ил
люстрации главной мысли: больше индивидуальной 
работы с каждым водителем, конкретных мер против 
конкретных причин дорожных происшествий. Только 
учтя все это, мы, не без помощи общественности, 
руководителей хозяйств, директоров заводов, админи
стративных органов, сможем прпвить участникам? 
движения чувство ответственности за соблюдение 
норм- и правил поведения на наших дорогах.

Ю. ГУЛЬТЯЕВ, 3 стр. |



ДНИ ЛИТЕРАТУРЫ
И ИСКУССТВА БУРЯТИИ НА УРАЛЕ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ, 
ДОРОГИЕ ГОСТИ!

Пятидесятилетие Бу
рятской АССР —  это 
праздник не только бу
рятского народа, про
шедшего за полвека ко
лоссальный путь от не
грамотности к высотам 
культуры  и экономики. 
Юбилей республики от
мечает вся страна, а до
стижения бурятского на
рода свидетельствуют о 
прочной связи, дружбе,

взаимопомощи всех, кто 
составляет нерушимое 
единство Союза ССР.

На страницах цен
тральных газет сообща
лось уже о Днях литера
туры и искусства Буря
тии в Москве. Фестиваль 
придет и на уральскую  
землю, в том числе и в 
Первоуральск. К нам 24  
мая приедут в гости пи
сатели, певцы и танцо

ры республики.
Не имевшие до рево

люции своей письмен
ности буряты сегодня с 
гордостью называют 
представителей своей со
циалистической культу
ры. В бурятской литера
туре представлены про
за, поэзия, драматургия. 
Свой театр, своя музы
кальная культура', свои 
театр оперы и балета —  
этого до революции не
возможно было предста
вить даже в мечтах. Ви
зит в Москву и на Урал 
—  это своеобразный 
творческий отчет, еще 
одно свидетельство проч
ных культурных свя
зей. Ведь немало бурят

ских композиторов, пев
цов, кинематографистов 
получили профессиона
льную подготовку в 
Свердловске.

Делегация писателей 
осмотрит наш город, Но
вотрубный завод, встре
тится в малом зале Двор
ца культуры металлур
гов с первоуральцами.

Кто же будет в соста-* 
ве делегации? Поэт Дам
ба Жалсараев, бывший 
министр культуры Бу
рятской АССР. Извест
ный нам как автор сце
нария фильма «Пора та
ежного подснежника» 
поэт Николай Дамдинов. 

'Заслуженный деятель 
искусств РСФСР, .драма

тург Н. Г. Балдано. 
И. К. Калашников, чей 

' роман « Р а з р ы в -т р а в а »  
мы читали в прошлом 
году в «Роман-газете», 
главный редактор жур
нала «Б айкал» А. А. 
Бальбуров и другие поэ
ты, прозаики, перевод
чики.

Встретят гостей пер
воуральцы по традиции 
у обелиска «Европа- 
А зи я», выйдет им на
встречу Медной горы хо
зяйка, а ;потом делега
ция отправится на Ново
трубный завод. После 
беседы с директором 
Ф. А. Даниловым, руко
водителями партийной, 
профсоюзной й комсо

мольской органи з а ц и й 
новотрубники покажут 
госуям цехи завода, Дво
рец спорта и Дворец 
культуры , базы отдыха. 
А встреча с читателями 
начнется в 1 7  часов.

С достопримечатель
ностями города познако
мятся и артисты ансам
бля песни и -пляски  
«Б айкал», которые при- 

*будут в город во второй 
половине дня, вечером, и 
в половине восьмого да
дут во Дворце культуры  
металлургов концерт.

Добро пожаловать, до
рогие гости, в нащ го
род!

А. БОРИСОВА.

Г О Р Ь К О В Ч А Н Е  С К А З А Л И  « С П А С И Б О »
Недавно в Первоуральск приезжали 

представители г. Горького, чтобы загото
вить картофель для населения своего го
рода. Приняли их очень гостеприимно, 
помогли организовать закупку и отгруз
ку картофеля. Свое задание наши гости 
выполнили.

Об этом написал в редакцию по поруче

нию коллектива горьковчанин П. К. Ось- 
кин. Свое письмо он заканчивает благо- 

„  дарностъю Первоуральской заготконторе 
и райпо за оказанную помощь юлова- 
ыи: «Желаем вам новых трудовых успе
хов в борьбе за досрочное выполнение 
социалистических обязательств третьего, 
решающего года пятилетки».

А Р ХИТЕ К Т УРНЫЙ 
КОНКУРС ЗАВЕРШЕН

В конкурсе работ по 'со 
зданию архитектурного зна
ка «Европа-Азий» приняли 
участие 2 7  человек, из 
них восемь архитекторов и 
1 2  студентов Свердловского 
архитектурного института.

Недавно подведены ито
ги .' Жюри в составе секре
таря горкома КПСС Н. С. 
Савельева, главного архи
тектора города Е. А. Рахма
новой, заведующего отделом 
культуры В. И. Храмцова и 
бывшего главного инженера 
треста Уралтяжтрубстрой 
А. И. Лукача отметало три 
лучших проекта поощри
тельными премиями. Кроме 
того, пять авторов удостое
ны почетных грамот испол
кома горсовета.*

Поощрительными премия
ми награждены архитекто
ры Т. И. Белянкин, П. Д. 
Деминцев и В. П. Веснин, 
работы которых были вы
полнены отлично. Почетные

грамоты присуждены сту
дентам Свердловского ар
хитектурного института 
А. Е. Норову и Г. А. Звере
ву, архитектору Т- П. Бес
памятных, а также авторам 
проектов под кодом «Сос
н ы » (ученик 1 0  класса из 
2 1 -й  школы) и под кодом 
«1 0 1 1 » .

Сейчас Свердловский об
ластной отдел по делам 
строительства и архитекту
ры готовит 'исходные дан
ные по созданию монумен
та ^«Европа-Азия» в ком
плексе строящейся скорост
ной автомагистрали, и, ко
нечно, лучшие идеи, зало
женные в материалах кон
курсных работ, буяут ис
пользованы при строитель
стве этого архитектурного 
знака.

Жюри благодарит всех 
участников конкурса и же
лает им дальнейших твор
ческих успехов.

Игра для всех
В ы  ещ е не играете в 

«Спортлото»? Напрасно. Л ю 
бой из билетов, купленны х 
вами, м ож ет о каза ться  сча 
стливы м .

Многие лю бители игры
приходят в сберкассы  за
вы и гр ы ш ам и . «От трех руб
лей до пяти  т ы с я ч »  — на
писано на плакате «Спорт
лото». Но это не предел! 
П о явл яю тся  чемпионы , ко 
торым уд ается вы играть 
сразу По двум  и более кар 
точкам . Пример тому —
инженер планового отдела 
треста Верхнепы ш м инского  
м ежрайгаза Т атьян а  Васи ль 
евна Орлова. В  седьмом ти 
раж е 1973 года на двух кар
точках  ср а зу  ж е  она угада
ла п ять  номеров и вы иг
рала кр уп н ую  сум м у. А вот 
электрослесарь ш ах ты  «Ка 
пи тальн ая»  рудника имени 
II I Интернаиионала Нижне
го Тагила А лександр Про
копьевич Терещ енко в де
вятом  ти р аж е  ' получил 
крупн ы й  вы и гр ы ш  на во
семнадцать карточек.

Только в этом  голу полу
чили вы и гр ы ш и  60 ты сяч  
человек, из них 77 угадали 
п я ть  номеров и выиграли 
от 1312 до 5000 рублей.

Надо сказать , что  игра 
«Спортлото» требует посто
янного активного  участи я 
и строгого соблюдения пра
вил. Карточни  вы  можете 
к уп и ть  в киосках  «Союзпе
чати» и у  общ ественных 
распространителей.

Ж елаем  удауи!
И. Ч У Б А РО В , 

н ачальн и к  Свердловско
го зонального управле
ния «Спортлото».

У ФОНТАНА НА ПЛОЩАДИ ПОБЕДЫ Фото Н. БУЛЫГИНА-

Если в квартире баллонный газ
Жители города, пользую

щиеся сжиженным газом 
от баллонов, часто заявля
ют в газовую службу о 
том, что не открывается 
вентиль баллона. На самом 
же деле при проверке об
наруживается: вентиль на
ходится в открытом со 
стоянии, но абоненты, вы
крутив его до отказа, пы
таются выкрутить еще, как 
это получилось у Е. А. Тре- 
губовой, проживающей по 
ул. Юбилейная, 2, кв. 4.

Узнать, открыт ди вен
тиль, очень просто: заж
гите одну горелку плиты, 
если она горит и не зату
хает, вентпль открыт. Ие

выкручивайте его дальше. 
Закрывайте . по • часовой 
стрелке, открывайте против 
часовой стрелки на полто
ра — два оборота.

Но иногда действительно 
попадают баллоны, венти
ли которых открываются с 
трудом, то есть плохо вра
щается шток, вентиля. В 
этих случаях не применяй-' 
те рычагов, дополнитель
ных ключей, а попробуйте 
смазать двумя-тремя кап
лями машинного масла. Ес
ли и после смазки -вентиль 
будет все так же плохо 
открываться, вызовите га
зовую службу. Но не пы
тайтесь применять молот

ки, ударять по баллону, 
как это делали жильцы до
ма № 17 по ул. Герцена 
В. К. Кузеванов, М. Я. Де
нисов, А. Д. Меделец. При 
ударах но баллону может 
произойти разрыв сварного 
шва.

При доставке вновь за
полненного баллона и ус
тановке его , требуйте от 
слесарей контрольный та
лон на баллон.

В. ШЕСТАКОВ, 
начальник газоразда- 
точннй станции треста 

V  ер в о у р а л ь ск м ежр ай газ.

Редактор С. И. JIEKAHOB.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
■ Кинотеатр «Восход». Художественный фильм «ГОС
ПОДИН 420». (2 серии). Сеансы: 9, 12, 3, 6, 9 час. веч.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм «ФАН- 
ТОМАС». Сеансы: 11, 1 5 ,  7, 9 час. веч. Для детей — 
«СМЕРТИ НЕТ, РЕБЯТА!» Сеансы: 9 и 3 часа дня.

Клуб филиала Новотрубного завода. Художествен- 
ный фильм «ДЕВУШКИ ПОД СОЛНЦЕМ». Сеансы: 
5, 7, 9 час. веч.

24 мая во Дворце культуры Новотрубного заво
да состоится концерт ансамбля песни и тайна 
«БАЙКАЛ».

Начало в 19.30. Билеты продаются в кассе 
Дворца культуры.

• • *
25 май по Дворце культуры Новотрубного за

вода состоится премьера спектакля «ТРИБУ
НАЛ» в постановке народного театра Дворца.

Начало в 19.30. Билеты продаются в кассе 
Дворца культуры.

Городской парк кул ьтур ы  и отдыха может про
дать по безналичному расчету следую щ ие м у зы 
кальн ы е  инструм енты , ниноф ототовары : баян,
контрабас, пом повую  трубу, саксоф он альтовый, 
кларнет Б-475. киАюпередвижку -Ш кольник», ки
носъ ем очн ую  камеру -Киев 16 СЗ», киносъем оч
ную  камеру -К расногорск», кинош татив, кинобач- 
кй, ф отоаппарат «Зоркий», ванночки для ф ото, 
рамку кадровую . ф отоэкспоном етр. ф оторезак, 
ф отобачки, ф ильмоскоп, электроглянцеватель.

За справками обращ аться в дирекцию парка 
культуры и отды ха.'

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СЕЛЬСКОЕ ПРОФТЕХ
УЧИЛИЩЕ № 10 ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ УЧА
ЩИХСЯ НА 1973-74 УЧЕБНЫЙ ГОД ПО СПЕ
ЦИАЛЬНОСТЯМ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ ПО МОНТАЖУ ОСВЕ- 
ТИТЕЛЬНЫХ И СИЛОВЫХ СЕТЕЙ И ЭЛЕКТ
РООБОРУДОВАНИЯ. Срок обучения 2 года,

СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ АВТОМОБИЛЕЙ. 
Срок обучения 1,5 года,

СЛЕСАРИ ПО РЕМОНТУ ПРОМЫШЛЕННО
ГО. ОБОРУДОВАНИЯ. Срок обучения 2 года,

ЭЛЕКТРОМОНТЕРЫ СЕЛЬСКОЙ ЭЛЕКТРИ
ФИКАЦИИ. Срок обучения I год.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 
15 лет и старше с образованием 8 классов. Все 
принятые обеспечиваются питанием, обмунди
рованием и общежитием. При училище работа
ет школа рабочей молодежи.

При поступлении необходимо иметь следую
щие документы: паспорт или свидетельство о 
рождении (подлинник), свидетельство об обра
зовании, характеристику из школы, справку с 
места жительства, 12 фотокарточек размером 
3x4, заявления от родителей и поступающего, 
автобиографию.

Начало занятий 1 сентября.

М ЕН Я Ю  благоустроенную  д вухком натн ую  квар 
тиру в п. Динас на равноценную  в г. П ервоураль
ске. О бращ аться: Динас, ул . П уш ки на , 26-21, пос
ле 6 часо в  вечера.

В заводском комитете профсоюза Новотрубного 
завода имеются туристские путевки на все меся
цы 1973 года по различным маршрутам, в том 
числе на июнь— октябрь по Волге (маршрут 
Пермь— Волгоград, Пермь— Москва, Пермь—-Аст
рахань).

За справками обращаться# в бухгалтерию зав
кома с 9 до 17 часов.

При Дворце культуры Новотрубного завода 
объявляется запись в кружок кройки и шитья 
дамского легкого платья. Срок обучения три 
месяца. Запись производится в комнате № 44 
по понедельникам, средам, четвергам с 9 до 12 
час., вечером с 18 до 21 час. Начало занятий 
7 июня.

АДРЕС: проспект Ил: 
ча, 21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы : р е д а к то р  
2-16-72, з а м , р е д а к т о р а  
2-52-05. от в е тст в е н н ы й  < 
р е т а р ь  —  2-14-94, о т д е л  г 
т и й н ой  ж и зн и  — 2-52-83. : 
н ом и ч еск и й  о т д е л  —  2-53 
о т д е л  п и сем  — 2-52-21, у 
р е к т о р с к а я  —  2-35-62, С 
га л т е р  —s 2-53-71, ди| 
т и п о г р а ф и и  —  2-46-55.




